

Hector Muñoz Escobar



PROCESO ELECTORAL 2024, OPORTUNIDAD PARA DECIDIR ENTRE TODOS EL FUTURO QUE QUEREMOS PARA EL PAÍS

A partir de la próxima semana comienza de manera formal la carrera por la sucesión presidencial.

El 2 de junio del 24 se elegirán, además del sucesor de Andrés Manuel López Obrador, a 128 senadores, 500 diputados federales y se elegirán ocho nuevas gubernaturas (Yucatán, Chiapas, Tabasco, Veracruz, Puebla, Morelos, Jalisco, Guanajuato y la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México).

Además, 30 congresos locales también deberán renovarse, así como 25 de las treinta y dos entidades federativas elegirán a sus gobiernos municipales o alcaldías.

De las gubernaturas en juego, cinco están en manos de Morena, dos administradas por el PAN, una por MC y PES, respectivamente.

Por ello, el INE ya inició los preparativos para organizar el Proceso Electoral Federal (PEF) y locales concurrentes 2023-2024, en los que se prevé convocar a 98 millones de posibles votantes a las urnas para renovar más de 20 mil cargos a nivel federal y local.

Dado que distintos personajes políticos han manifestado sus intenciones para lanzarse como candidatos, todos los partidos tendrán que definir un método que no sólo identifique al mejor perfil, sino que también garantice la unidad.

3 3					¥/			PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
*	÷		•	*	*	*	\$* \$3	El Sol de México	0	03/06/2023	COLUMNAS
*		*	¥	÷	*		***	ACC.			ARTÍCULOS

Morena ya tienen las cosas definidas para decidir cuál de sus aspirantes —entre los que se encuentran Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal—será el candidato presidencial que represente al partido.

La versión de la dirigencia de Morena, a cargo de Mario Delgado, es que el candidato a la presidencia deberá definirse a través de una encuesta, y debido que algunos de los aspirantes han manifestado sus dudas respecto a este método, el verdadero reto para el partido será evitar las fracturas.

Especialistas y el propio Ricardo Monreal aseguran que, si Morena llega dividido a la elección presidencial, le darán fuerza a la oposición, porque la mejor manera de ganarle es dividiéndolo.

A pesar de las advertencias, todo parece indicar que ya se estableció que la encuesta será la manera como van a escoger a quien garantice la continuidad de la 4T.

En ésta se colocará a todas las 'corcholatas' que quieran participar en la lucha por la candidatura presidencial.

Con los primeros resultados se elegirá a los finalistas que competirán, en una segunda encuesta, para convertirse en el o la candidata a la presidencia, en 2024, que se conocerá en agosto o septiembre.

Pero, Marcelo Ebrard, no se da por vencido y ya adelantó que el lunes 5 de junio, presentará una metodología para aparecer en la encuesta y anticipó que uno de los requisitos que propondrá será renunciar al cargo.

Así, después de dos años de giras por el país, de trabajo para la construcción de una candidatura y decenas de bardas pintadas, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto y Ricardo Monreal se reunirán con la dirigencia nacional de su partido en los próximos días.

Aunque no está definido el día y la hora, el encuentro se dará en la Ciudad de México, donde los cuatro políticos pondrán en la mesa las condiciones para competir por la candidatura presidencial.

Por su parte, Alejandro Moreno, 'Alito', aseguró que la próxima semana se reunirá con los dirigentes del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano para elaborar, ahora sí, el método para seleccionar al candidato presidencial de la coalición Va por México.

Dijo que puede incluir el millón de firmas de respaldo que propone el PAN o una serie de encuestas o debates entre los aspirantes.

PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de Illéxico	0	03/06/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Lo que sí dejó en claro es que se buscarán reglas democráticas y transparentes para tener al mejor abanderado o abanderada de la alianza opositora.

En este sentido, Miguel Ángel Mancera pidió incluir a Miguel Ángel Osorio Chong en la lista de personalidades que aspiran a la candidatura presidencial de Va por México.

Pidió a los líderes del PAN-PRI-PRD aprovechar la experiencia política del hidalguense para abonar a la construcción de la unidad que busca esta coalición.

¿Y, MOVIMIENTO CIUDADANO?

Ante los llamados a que Movimiento Ciudadano se sume a la Alianza Va por México, Dante Delgado, reveló que su partido tendrá candidato presidencial en el mes de diciembre, y refrendó que no irá en alianza con el PAN-PRI y PRD.

En estos meses, detalló, los militantes de MC están realizando una serie de seminarios para nutrir su plataforma y programa de gobierno.

"Creo que para la presidencia se tiene que hacer ese esfuerzo por parte de todas las fuerzas y con la sociedad civil, y eso es más importante que ir pensando en nombres. Vamos a armar primero nuestro proyecto nacional y a partir de ahí vendrá todo, para que ustedes se den una idea, nosotros vamos a tener la decisión de nuestra candidatura presidencial el 5 de diciembre, y tenemos tiempo para hacerlo en los primeros dos meses del siguiente año".

El líder naranja, rechazó las acusaciones del PRI en torno a que MC le hace el trabajo sucio a Morena, y señaló que el tricolor ha perdido todas las gubernaturas, por lo que su proyecto no tiene futuro.

Lo cierto es que lo importante es que los partidos y coaliciones entiendan que deben fortalecerse por medio de mecanismos claros para la participación ciudadana en materia de política electoral.

Éstos, tienen que permitir a los ciudadanos conocer y valorar las opciones a fin de tomar juntos las mejores decisiones de política, con esquemas que favorezcan la discusión de proyectos e ideas, ya que, en una democracia los procesos electorales son la oportunidad para decidir entre todos el futuro que queremos para el país. ¿No cree?



Dr. J. Hector Muñoz Escobar

Twitter:@ jHectormunoz

Facebook:Hector muñoz

Instagram: Hectormunoz www.hectormunoz.com.mx